
1

Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

IV COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Educative e Scolastiche

Istruzione, Interventi a favore dell’educazione, Edilizia scolastica, Diritto allo studio

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n.   1 del 14 gennaio 2011 della IV Commissione
Verbale n.   2 del 14 gennaio 2011 della VII  Commissione

L’anno 2011, il giorno 14 del mese di gennaio 2011 alle ore 18.30, regolarmente convocate con lettera
d’invito dei Presidenti Di Maria e Toniato, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella Sala
Gruppi, la IV e la VII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
DI MARIA Federica Presidente IV P MAZZETTO Mariella Capogruppo P
TONIATO Michele Presidente VII P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
DALLA BARBA Beatrice V.Presidente IV A TERRANOVA Oreste Capogruppo A
GIORGETTI Massimo V.Presidente IV A PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
LINCETTO Paola V.Presidente VII P BOSELLI Anna Milvia Componente IV P
MARIN Marco V.Presidente VII P TOSO  Cristina Componente IV P
BERNO Gianni Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente IV P
SCAPIN Fabio Capogruppo P CUSUMANO Vincenzo Componente VII P
BUSATO Andrea Capogruppo P CESARO Paolo Componente VII P
MANCIN Marina Capogruppo P VENULEO Mario Componente VII P
RUFFINI Daniela Capogruppo P CAVALLA Gregorio Componente VII P
SALMASO Alberto Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore Edilizia
Scolastica, Politiche Scolastiche ed educative, Politiche Giovanili Claudio Piron; l’Assessore ai Servizi
Sociali Fabio Verlato; il dirigente Ufficio Progetto Giovani Dr.ssa Fiorita Luciano.
Sono altresì presenti gli uditori Renzo Seren e Giorgio Sacchetto, il rappresentante dei quartieri Simone
Bilato.
Segretario verbalizzante: Stefania Grigio

Alle ore 18,45 il Presidente Di Maria Federica, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta
la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Deliberazione della G.C. n. 673/2010 argomento: progetto “Urbanize Me”. Approvazione

Regolamento per la gestione e l’utilizzo degli spazi dedicati al writing e alla Street art.

Presidente
Di Maria

Introduce l’ordine del giorno precisando che la delibera in argomento è relativa
all’approvazione del Regolamento del progetto “Urbanize me”, progetto già presentato
ed autorizzato con la delibera n. 72 del 23 febbraio 2010.
Chiede quindi all’Assessore Piron di illustrare il suddetto Regolamento.

Assessore
Piron

Spiega che il progetto è riconosciuto dal Ministero della Gioventù e che i Comuni di
Padova e Vicenza hanno collaborato per la sua realizzazione assieme all’Associazione
Ologram di Padova ed a due cooperative.
Precisa che circa un mese fa è stata indetta una conferenza stampa con un esperto del
Ministero per illustrare il progetto. Il Regolamento, oggetto della delibera di Giunta
Comunale n. 673/2010, ha lo scopo di dettare delle regole basilari, tra cui le modalità di
rapportarsi con l’Amministrazione (iscrizione in un apposito albo con rilascio di idonea
tessera di riconoscimento), il rispetto reciproco tra i gruppi dei writers , stabilire i tempi e
le zone specifiche che possono essere utilizzate. Alla base dell’individuazione delle
zone indicate nell’allegato alla suddetta delibera è la garanzia della sicurezza, visto che
si tratta di luoghi pubblici.
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L’Amministrazione ha inoltre prefissato assieme alle cooperative interessate
l’organizzazione di incontri all’interno delle scuole secondarie di secondo grado per
illustrare il progetto.

Alle ore 18,50 entrano l’Assessore Verlato, i consiglieri Mancin, Scapin e Mazzetto.
Luciano Introducendo l’argomento precisando che il progetto è finanziato dal Ministero della

Gioventù e che Padova è una delle otto città scelte per la sua sperimentazione. Infatti
un problema che accomuna le città medio-grandi è l’utilizzo indiscriminato dei muri per
la street art e quindi lo scopo del Regolamento è stato quello di individuare assieme ai
giovani quali utilizzare. Sono stati indentificati quasi tutti muri periferici anche al fine di
abbellire alcune zone.
Precisa che il progetto prevede inoltre di lavorare direttamente già all’interno di alcune
scuole (al momento hanno aderito 12 istituti) attraverso dei laboratori che forniscono
indicazioni sull’uso corretto sia degli strumenti necessari per la street art sia delle zone.
Afferma che chi è interessato a svolgere tale attività si deve recare presso gli uffici
dell’Amministrazione, chiedere l’autorizzazione, firmare il Regolamento, dimostrare in
caso di controlli da parte dei Vigili Urbani di essere in possesso di un cartellino rilasciato
dall’ufficio competente. Il Regolamento è stato redatto assieme a gruppi di writers e
prevede inoltre di togliere la possibilità di dipingere per diversi anni per chi non rispetta
quanto in esso stabilito.
Conclude dicendo che la collaborazione con Vicenza ha portato anche a garantire il
fatto che le opere migliori verranno esposte.

Alle ore 18,55 entrano i consiglieri Berno, Lincetto e Ruffini.
Cavatton Chiede delucidazioni in merito all’art. 7 comma 3 in cui viene stabilito che gli esecutori

dovranno provvedere personalmente ad un’assicurazione ed all’art. 8 comma 1
(violazioni) del Regolamento.
Relativamente all’assicurazione per eventuali danni e/o incidenti ritiene che
l’Amministrazione dovrebbe prendersi carico come meccanismo preventivo di verificare
se i soggetti hanno fatto richiesta di un’assicurazione in quanto la semplice liberatoria
non è sufficiente.
In merito alle violazioni chiede se oltre al ritiro del tesserino per chi viola è prevista
anche una sanzione.

Presidente
Di Maria

Chiede conferma del fatto che le caselle non segnate sul cronoprogramma attività alla
voce “incontri nelle scuole” corrispondono al periodo estivo e che l’utlizzo dei “muri
palestra” può avvenire senza il tesserino.

Cusumano Concorda con quanto espresso dal Consigliere Cavatton in merito alle assicurazione e
propone che si potrebbe pensare ad un contratto assicurativo “globale” a cui
l’interessato aderisce versando una quota al momento della richiesta
dell’autorizzazione.
Chiede inoltre come verrà pubblicizzato il progetto e se per il futuro sono previsti dei
concorsi per i giovani artisti della street art.

Toso Chiede la definizione di “muri intermedi centrali” ossia se sono definiti così in base alla
collocazione all’interno del sistema urbano.

Cavalla Chiede chi provvederà effettivamente poi alla ritinteggiatura dei muri palestra se per il
proprio utilizzo non è necessario il possesso del tesserino come previsto nel
Regolamento.
Inoltre vuole sapere quale sanzione viene applicata a chi usufruisce dei muri senza
essere in possesso del tesserino.

Luciano Risponde alle varie richieste:
- essendo il mondo dei writers un ambiente “rigido e chiuso” tra di loro si conoscono e

pertanto è abbastanza facile rintracciare gli eventuali trasgressori; è anche per
questo che il progetto è stato redatto in collaborazioni con delle loro
associazioni/cooperative;

- esiste già una contravvenzione/sanzione amministrativa che i Vigili Urbani applicano
per chi sporca i muri senza essere autorizzato;

- controlli sulla sicurezza vengono effettuati già al momento della presentazione delle
richieste ed inoltre i muri autorizzati sono stati verificati in merito dal settore
manutenzione. Alcuni muri non sono di proprietà comunale ma comunque per il loro
utilizzo è necessaria l’autorizzazione degli enti proprietari;

- la pubblicizzazione del progetto avverrà sia all’interno delle scuole sia nel sito
padovanet;

- esiste già l’idea di indire un concorso all’anno per premiare le migliori opere.
Cavatton Evidenzia il fatto che sulla base di quanto finora emerso non tutti i muri sono stati

autorizzati.
Cavalla Richiede se è necessaria e quali sanzione viene applicata nel caso vengono utilizzati i

muri intermedi e centrali da persone senza autorizzazione e chi devo provvedere ad
imbiaccare i muri palestra.
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Luciano Provvederà a chiedere un parere all’Avvocatura che verrà esposto direttamente in
Consiglio Comunale.

Alle ore 19,10 esce il consigliere Boselli.
Busato Concorda con il Consigliere Cavalla sulla verifica della necessità di una sanzione nel

caso di utilizzo dei muri da parte di soggetti non in possesso di tesserino.
Toso Chiede quali sono le altre città coinvolte dalla sperimentazione di tale progetto.

Luciano Afferma che le altre città sono: Ravenna, Imperia , Latina, Terni, Campobasso e
Civitavecchia.

Cesaro Richiede quali sono i soggetti obbligati a ritinteggiare i muri.

Luciano Precisa che la modalità stessa dell’arte necessita che per poter compiere le proprie
opere è necessario che i muri siano bianchi.

Seren Chiede se il progetto è gestito direttamente dal Comune o se questo si avvale dell’aiuto
di associazioni.

Luciano Fa presente che lo stesso Regolamento è stato redatto con l’ausilio dell’Associazione
Ologram la quale gestirà i laboratori stessi all’interno delle scuole.
Precisa infine che si è giunti alla stesura del Regolamento solo a seguito di conferenze
di servizio tenutesi tra i vari settori del Comune di Padova interessati dal progetto quali
ad esempio ambiente, sicurezza, avvocatura, verde.

Presidenti Di
Maria e Toniato

Concludono affermando che venga richiesto il parere all’Avvocatura in merito alla
richiesta del Consigliere Cavalla e che l’esito venga esposto direttamente in Consiglio.
Ringraziano quanti sono intervenuti.

Il Presidente
Di Maria

Alle ore 19,15, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
presenti e chiude la seduta.

Il Presidente della IV Commissione Il Presidente della VII Commissione
   Federica Di Maria Michele Toniato

Il Segretario verbalizzante
       Stefania Grigio


